

MA GAZETTE

PETITE

N° 1



Ils sont jeunes et déjà investis

NOUVEAUTÉS

Qui a envie de travailler en s'amusant ?

page 4

EXPÉRIENCES

Des voyages organisés dans des super lieux !

page 8



CMJ

Découvrez les visages de tous les jeunes élus

pages 6 et 7

Ici, on vous dit tout !

L'ÉDITO par **David Bailleul,**
maire de Coudekerque-Branche



« Accompagner notre jeunesse »

J'ai le plaisir de t'offrir ce journal édité spécialement pour les jeunes de Coudekerque-Branche.

Il apporte bien sûr un Coud'projecteur sur des actions qui peuvent intéresser et qui sont menées en ville. Il t'apporte aussi la compréhension de certains sujets qui peuvent te tenir à cœur et il fait partie aussi d'un dispositif plus large que nous appelons le projet éducatif global dans lequel on retrouve les voyages pédagogiques offerts par la ville à la fin de l'année, le Conseil Municipal des jeunes ou les élections qui se déroulent dans chaque école, le Conseils des ados, les nombreuses actions citoyennes que nous menons comme le passeport internet ou le permis piéton avec la Police Municipale afin que tous les jeunes de CM1 et CM2 soient formés, mais aussi la formation dispensée aux gestes d'urgence et aux premiers secours à nos écoliers (nous sommes

l'une des seules villes du Nord à le faire). Nous sommes la seule ville de la Communauté Urbaine de Dunkerque à avoir reçu cette récompense : le label national du passeport du civisme.

La bonne compréhension de l'information dès le plus jeune âge est aussi nécessaire car votre génération est confrontée tous les jours, au travers notamment les différents réseaux sociaux, à une foule de fausses informations (on appelle cela des fake news). C'est aussi un rôle éducatif de démontrer par exemple que la presse écrite est souvent fiable au contraire d'autres supports qui sont souvent avec une information moins vérifiée.

Je te souhaite une bonne lecture et tu t'apercevras, mais tu le sais déjà, que Coudekerque-Branche se mobilise pour accompagner nos jeunes.

Bonne lecture !

Ton maire, David Bailleul

SOMMAIRE

- Page 3 : La Ville proche de ses jeunes
- Pages 4 et 5 : Des nouveautés pour les jeunes
- Pages 6 et 7 : Le trombinoscope du CMJ
- Page 8 : Le devoir de mémoire entretenu
- Page 9 : La police au service des citoyens
- Page 10 : Retour sur le mandat en images
- Page 11 : Mais à quoi sert le CMJ ?
- Page 12 : La Ferme Vernaelde crée des liens

Ils ont participé au contenu

Cette gazette spéciale a été créée par le maire, David Bailleul, pour les enfants comme vous ! Dans ce journal, Martine Belverge, qui s'occupe des enfants, parle de la manière dont la Ville prend soin de vous. Alisson Darques a fait un super album avec les photos des nouveaux amis du CMJ. Guillaume Lescop explique de nouvelles choses cool pour les enfants. Ensuite, Roland Tahaar parle de la police qui aide les jeunes, et David Aernouts dit comment la Ferme Vernaelde nous apprend tous à protéger la nature.

TOP



Après le CMJ, le conseil municipal des ados !

Parce qu'ils ont encore plein d'idées, les anciens du CMJ ont créé le CMA !



CHIFFRE

42 Comme le nombre d'activités proposées aux enfants.

Cette année, la Ville a proposé 42 activités multiples aux jeunes dans le cadre scolaire.

MA GAZETTE

Un événement à marquer d'une pierre blanche ? Mariage, anniversaire, retraite, hommage, naissance, baptême, rassemblement... Des nouvelles à donner à vos proches ?

Un récit de vie à graver dans le marbre ?

Créons ensemble votre journal personnalisé !

Devis gratuit

Plus d'informations sur ma-gazette.fr

Contact : ma-gazette@outlook.fr - 06 21 52 77 44

Journal édité par Magazette

Cet exemplaire ne peut être vendu

Responsable de publication : Rémi Foulon

Création et réalisation : Rémi Foulon

35, rue Constantine, 62 100 Calais

Tél. : 06 21 52 77 44

Impression : Paypernews - 24, rue Turgot, 75 009 Paris

Mars 2024W

Tous droits réservés.



« La Ville est très attachée à son CMJ ! »

À Coudekerque-Branche, les jeunes n'ont pas le temps de s'ennuyer ! Il est possible de participer à plein d'activités, mais aussi de s'investir pour sa ville.

L'élue Martine Belverge suit de très près les actions du conseil municipal des jeunes.

À SAVOIR

• **Martine Belverge est la 8^e adjointe au maire de Coudekerque-Branche.** L'élue est déléguée à la réussite éducative, aux affaires scolaires et à l'enfance.

• **L'adjointe revient sur les liens étroits entre les jeunes et la Municipalité.**

Si la Ville de Coudekerque s'investit pour ses jeunes, l'élue rappelle que la jeunesse peut aussi s'investir pour sa commune.

La jeunesse tient une place importante à Coudekerque-Branche...

Oui, les jeunes sont complè-

tement intégrés à la vie de la commune ; c'est une volonté du maire.

Et comment se traduit cette volonté municipale ?

Tout au long de l'année, on propose pas mal d'activités à la jeunesse à travers des initiations, des visites, des découvertes... Ils ont un large choix. Chaque année, la Ville envoie 150 enfants en classe de neige à des prix très bas. Pendant les vacances, les Accueils collectifs de mi-

« On veut préparer nos jeunes à la vie d'adulte, leur expliquer les règles et les valeurs de la vie... »

« Tout ce qui tourne autour de la citoyenneté, en fait. »

neurs (ACM) sont également ouverts. Les adolescents ont aussi la chance de passer leur Bafa à partir de 16 ans, grâce à une aide de la Ville : on leur paye le stage et ils nous remboursent en travaillant pour la Municipalité.

On propose le même concept pour le permis de conduire.

En retour, les jeunes démontrent une volonté de s'investir pour leur Ville à travers le CMJ...

Oui ! Le conseil municipal des jeunes a son siège à la maison de

quartier du Vieux-Coudekerque. Et je peux vous dire que la Ville est très attachée à son CMJ depuis 1987 ! Il permet de réunir des enfants élus des écoles Millon, Pagnol, Brassens, Queneau, Chaplin, Eluard, Courtois et Collache.

Avec quels objectifs ?

On veut les préparer à la vie d'adulte, leur expliquer les règles et les valeurs de la vie... Tout ce qui tourne autour de la citoyenneté, en fait. Il y a un apprentissage autour des cérémonies commémoratives ou des grands événements comme le Téléthon, par exemple. On leur demande de participer, à tour de rôle, aux actions organisées par la Ville.

Apprendre en s'amusant

La Ville de Coudekerque-Branche veut t'aider à travailler et à t'amuser ! Elle propose des activités amusantes et de l'aide pour tous les copains qui veulent apprendre !

Vous aimez apprendre et vous amuser en dehors de l'école ? Eh bien, la Ville de Coudekerque-Branche a prévu plein d'activités gratuites pour vous ! Laissez-moi vous raconter.

L'école, c'est parfois une aventure super passionnante, mais ça peut aussi être un défi. Alors, la Ville de Coudekerque-Branche veut vous aider à apprendre tout en vous amusant. Il y a plein de nouvelles choses à découvrir du CP au CM2 ! Venez à la rencontre de Guillaume Lescop, c'est lui l'animateur magique qui rend l'apprentissage super amusant. Il étudie l'histoire à l'université, et il adore partager ses connaissances.



Guillaume Lescop accompagne les jeunes Coudekerquois motivés pour assurer leur réussite scolaire.

Une première expérience l'été dernier

En 2023, Guillaume a eu une idée géniale : pendant les vacances, il a proposé aux enfants de venir apprendre et jouer avec lui.

Le matin, ils ont exploré toutes sortes de matières d'école ensemble, comme des supers détectives du savoir.

Le midi, ils faisaient un pique-nique à Coudekerque.

L'après-midi, place aux jeux amusants avec d'autres copains et d'autres animateurs dans des endroits sympas comme la maison de quartier, la bibliothèque, la Ferme Vernaelde ou encore le centre social. Pas question de retourner à l'école pendant les va-

cances !

Et devinez quoi ? Les parents aussi étaient contents, car ils ont découvert des activités géniales dans ces endroits. Tout le monde était ravi.

Après les classes d'été, les classes de Toussaint

Après l'été, les aventures ont continué pendant les vacances de Toussaint, d'hiver et de printemps. Vous pouvez donc vous amuser encore plus tout en apprenant de nouvelles choses passionnantes !

Le maire, David Bailleul, a dit oui pour continuer ces aventures, car tout le monde a adoré.

Guillaume est super gentil, il n'y a aucune pression, et on avance à son rythme. Il y aura encore plus d'amis et de personnes pour aider. C'est génial, non ? Alors, préparez-vous à vivre de superbes aventures d'apprentissage et d'amusement avec Guillaume et vos copains !

Ah, j'oubliais de vous dire ! À la fin de chaque aventure, vous pourrez donner votre avis sur ce que vous avez aimé. Cela aidera à rendre ces aventures encore plus amusantes et intéressantes pour tous.

Alors, préparez-vous à partager vos idées et à vous éclater. Vive l'apprentissage, vive l'amusement, et vive les copains !

EN BREF

L'aide aux devoirs

C'est la deuxième mission de Guillaume : un dispositif de soutien scolaire est proposé dans les écoles élémentaires publiques de Coudekerque, depuis le 2 octobre.

Infos pratiques

Les lundi et jeudi, de 16h30 à 17h45, des intervenants accompagnent les enfants dans les écoles. Un dispositif gratuit pour les volontaires (20 maximum par école).

La Ville obtient le passeport du civisme

Et encore une nouveauté pour les jeunes à Coudekerque-Branche ! Cette année, la Ville a décidé de faire quelque chose de très spécial. Elle a rejoint un club appelé le « Passeport du civisme ». L'objectif de ce club, c'est d'apprendre à être de bons citoyens en aidant sa ville. C'est comme un super jeu d'aventure !

Un jeu pour gagner un diplôme et une médaille

Ce jeu commence quand vous êtes en CM1 ou CM2 à l'école. Peu importe si vous allez dans une école publique ou privée, tout le monde peut jouer ! Le Passeport du civisme est comme un grand livre d'apprentissage dans lequel on peut apprendre tout en s'amusant ! Le but, c'est de devenir de super citoyens en apprenant des valeurs importantes, en découvrant comment notre ville fonctionne et en aidant les autres. C'est comme un grand voyage où vous allez devenir de meilleurs citoyens.

Juste avant les vacances de la



525 enfants ont reçu le Passeport du civisme. La Ville espère remettre en juin plus de 200 médailles !

Toussaint, tous les élèves de CM1 et CM2 ont reçu un petit cahier amusant. À l'intérieur, il y a des missions spéciales à accomplir. Par exemple, vous pouvez décider de visiter la mairie pour en savoir plus sur son fonctionnement. Et devinez quoi ? Si vous réussissez toutes les missions, vous obtenez une médaille à la fin de l'année scolaire ! C'est comme recevoir une récompense parce que vous

êtes de bons citoyens ! Le maire, David Bailleul, et ses amis élus, vont vous remettre ces récompenses spéciales.

En plus des missions individuelles, il y aura aussi des missions en groupe que vous ferez avec vos enseignants en classe. Par exemple, vous allez créer de belles cartes de vœux pour les personnes âgées de Coudekerque. Tout le monde recevra

un diplôme pour ces actions en classe. Sachez aussi que le CMJ joue aussi le jeu en imaginant des actions pour aider les autres. C'est important d'être solidaires les uns envers les autres !

Alors, en jouant au jeu du Passeport du civisme, vous devenez de super citoyens et vous aidez votre ville à devenir encore plus géniale ! Alors, qui veut jouer et devenir un super citoyen ?



Le passeport du civisme encourage l'engagement citoyen des jeunes et la solidarité.



Lors de la cérémonie du 11-Novembre, de nombreux jeunes Coudekerquois ont commencé à remplir leur livret.

Les 30 visages



BEHAGUE Hugo
11 ans
Adjoint au maire
ÉCOLE CHAPLIN



BOSSAERT Axel
11 ans
Conseiller municipal
ÉCOLE QUENEAU



CADART Raphaël
11 ans
Conseiller municipal
ÉCOLE QUENEAU



CHAMPAGNE Lilly
11 ans
Conseillère municipale
ÉCOLE LA SALLE



CHEHAT Samy
10 ans
Adjoint au maire
ÉCOLE BRASSENS



COCHIN Maëlys
11 ans
Conseillère municipale
ÉCOLE CHAPLIN



DECOCKER Améline
10 ans
Adjointe au maire
ÉCOLE LA SALLE



DEGRAVE Amalia
11 ans
Conseillère municipale
ÉCOLE QUENEAU



DELAHAYE Nathan
10 ans
Adjoint au maire
ÉCOLE MILLION



DERATE-DUBARD Anaïs
9 ans
Adjointe au maire
ÉCOLE PAGNOL



DUTHOIT Marley
11 ans
Conseillère municipale
ÉCOLE PAGNOL



FOURNIER Loevan
10 ans
Conseiller municipal
ÉCOLE PAGNOL



GRISONNANCHE Sarah
11 ans
Adjointe au maire
ÉCOLE SACRÉ-CŒUR



HADRI Zohra
10 ans
Conseillère municipale
ÉCOLE QUENEAU



HURET Eline
11 ans
Conseillère municipale
ÉCOLE ÉLUARD



HUYGHE Méline
11 ans
Conseillère municipale
ÉCOLE PAGNOL

du nouveau CMJ



JARRY Lilo
10 ans
Conseillère municipale
ÉCOLE LA SALLE



LOYER Lévy
11 ans
Premier adjoint
ÉCOLE MILLION



MABREK Daoud
9 ans
Conseiller municipal
ÉCOLE ÉLUARD



NEUT Enora
10 ans
Conseillère municipale
ÉCOLE BRASSENS



NEUT Loevan
9 ans
Conseiller municipal
ÉCOLE BRASSENS



SAPELIER Lily-Rose
12 ans
Conseillère municipale
ÉCOLE BRASSENS



SAVIC Ivan
9 ans
Conseiller municipal
ÉCOLE PAGNOL



SIMONIN Athénaïs
11 ans
Adjointe au maire
ÉCOLE QUENEAU



TROCHAUD Chloé
9 ans
Conseillère municipale
ÉCOLE BRASSENS



VAMPEE Naël
10 ans
Adjoint au maire
ÉCOLE ÉLUARD



VANDAMME Rémi
11 ans
Conseiller municipal
ÉCOLE BRASSENS



VANDEWEGHE Ellie
10 ans
Adjointe au maire
ÉCOLE COURTOIS



VANMALDERGHEM Andréa
10 ans
Maire du CMJ
ÉCOLE CHAPLIN



VINCENT-BOGAERT Yllan
9 ans
Conseiller municipal
ÉCOLE ÉLUARD



BAILLEUL David
Maire de la Ville
COUDEKERQUE-BRANCHE



DARQUES Alisson
Référente
CMJ - CMA

Des super voyages pour les enfants !



La Coupole d'Helfaut abrite des milliers de pièces de la guerre 39-45.

On va te raconter une super aventure que la Ville organise pour les élèves de CM1 et CM2. Tu vas voir, c'est génial !

Alors, tu sais, il y a longtemps, des gens très courageux ont défendu notre pays, la France, et les valeurs de la République. Ils ont fait en sorte que nous puissions vivre en paix aujourd'hui. C'est super important de s'en souvenir, car cela nous aide à devenir de bons citoyens.

À Coudekerque-Branche, on tient beaucoup à se souvenir de ces héros. Chaque année, les élèves chantent et participent à des cérémonies spéciales pour honorer ces personnes. Les grands élèves du collège sont aussi là, avec les anciens combattants. Il y a même une Maison de la mémoire près de l'école De la Salle où tu peux voir des expositions sur l'histoire. Mais ce n'est pas tout ! Depuis 2016, la Ville organise des voyages

passionnants pour les élèves de CM1 et CM2. Ils visitent des endroits importants de notre région pour en apprendre plus sur l'histoire et le patrimoine. Ils sont allés à Notre-Dame-de-Lorette et au mémorial canadien de Vimy. Ensuite, ils ont découvert la carrière Wellington à Arras en 2022. L'année suivante, direction l'énorme bunker de la Coupole d'Helfaut. C'est vraiment impressionnant !

Et devine quoi ? Au printemps 2024, les Coudekerquois et leurs enseignants iront visiter le centre d'interprétation 14-18 de Vignacourt près d'Amiens. Ils verront de gigantesques portraits de soldats. Ensuite, ils iront à la cité souterraine de Naours, qui était un refuge pour de nombreux militaires. C'est une façon géniale d'apprendre l'histoire en la vivant ! Qui sait, peut-être qu'un jour, tu pourrais partir en voyage pour découvrir notre incroyable passé.



Après la Covid, en 2022, les enfants ont visité la carrière Wellington, à Arras. Ce sont des galeries souterraines qui ont permis de sauver de nombreuses vies pendant la période 1914-1918.



Les Coudekerquois ont visité le Monument commémoratif du Canada à Vimy, en 2019. Ce mémorial rend hommage à tous ceux qui ont servi pendant la Première Guerre mondiale.



Dans la nécropole Notre-Dame-de-Lorette sont rassemblés 42 000 soldats décédés lors de la Première Guerre mondiale. Les jeunes Coudekerquois ont parcouru cet anneau avec beaucoup d'émotions.

800 m² de piste pour apprendre à rouler

Il y a quelque chose de super chouette à découvrir à Coudekerque-Branche : c'est une grande piste Junicode de 800 m² pour apprendre à faire du vélo et de la trottinette ! Tu connais ? C'est un endroit spécial pour les enfants comme toi, où tu peux t'amuser en plein air tout en apprenant à rouler en toute sécurité.

« Des bons retours de la population »

Cette piste géniale a ouvert ses portes en mars 2022, juste derrière l'école Courtois, au Grand Steendam. Et devine quoi ? Elle est ouverte à tout le monde, ce qui veut dire que tu peux y aller quand tu veux. Il y a des panneaux comme Stop, Cédez-le-passage, des ronds-points, des passages piétons et même des feux tricolores qui fonctionnent à l'énergie solaire ! La police municipale de



Souvent, les enfants sont plus à l'aise sur une trottinette que sur un vélo !

Coudekerque-Branche est super sympa. Ils ont formé 400 élèves de CM1 et CM2 la première année pour apprendre à rouler en toute sécurité. Et devine quoi ? Ils prêtent des vélos et des trottinettes ! Tout ce que tu as à faire, c'est d'apporter ton casque.

Maintenant, cette activité sera réservée aux CM1. Mais jusqu'à

8 ans, tu peux rouler en vélo ou en trottinette sur le trottoir. Ils t'apprendront à être prudent et à anticiper les dangers.

C'est aussi un endroit où les policiers peuvent passer du temps avec les enfants, et les parents peuvent s'y rendre aussi. Il y a même des bancs pour se reposer. Tout le monde adore cette piste

Junicode, et les gens en disent du bien ! « *Franchement, nous avons de bons retours de la population!* », explique Roland Tahaar, le responsable de la police municipale.

Alors, si tu veux apprendre à faire du vélo ou de la trottinette tout en t'amusant, viens à la piste Junicode, tu vas adorer !

« C'est un petit code de la route »

Qu'est-ce que le permis piéton ?

« On explique aux élèves de CM1 la signalisation routière, afin qu'ils se déplacent en toute sécurité. Par exemple, on leur apprend à traverser sur un passage piéton. D'abord, on leur diffuse un CD, puis on leur pose des questions ; c'est comme un petit code de la route. »

Qui bénéficie de ce dispositif proposé par la police municipale de Coudekerque-Branche ?

« Toutes les écoles qui le souhaitent peuvent bénéficier de cette intervention menée par notre police municipale. »

Quand ce permis est-il dispensé ?



Roland Tahaar est le responsable de la police municipale.

« Souvent, on intervient après les vacances de Toussaint sur une période qui s'étend jusqu'aux vacances de février. Généralement, ça donne lieu à une remise de diplômes au printemps, par le maire en personne. »

Attention au net !



Le permis Internet a été mis en place en 2015, à Coudekerque.

La police municipale de Coudekerque-Branche aide aussi les élèves de CM2 à comprendre les dangers d'Internet.

Beaucoup d'enfants ont des comptes sur les réseaux sociaux, alors la police leur montre ce qu'il faut faire pour rester en sé-

curité.

Ils regardent des vidéos et font un petit test pour devenir des champions de la sécurité en ligne. Et souviens-toi : tu dois avoir 15 ans pour avoir un compte tout seul sur les réseaux sociaux. Alors, sois prudent !

Trois ans de mandat



L'arbre de la fraternité est une superbe initiative des enfants ! Cet érable a été planté au cœur du parc du Fort Louis. Les enfants du CMJ ont souhaité, par ce geste, rappeler que la fraternité est une valeur essentielle et toujours présente à Coudekerque-Branche.



Visite de la maison natale du Général de Gaulle le 11 mai 2022, à Lille.



Visite de la citadelle d'Arras le 15 juin, dans le cadre du projet Vauban.



Journée mondiale du nettoyage de la planète le 19 septembre.



Rencontre entre plusieurs CMJ le 19 novembre 2022, à Gravelines.

La Ville mise sur ses jeunes et son CMJ



Quand les élus du CMJ travaillent sur leurs projets, c'est avec l'idée de les réaliser eux-mêmes, du début à la fin !

Est-ce que tu connais le CMJ ? C'est le Conseil Municipal des Jeunes à Coudekerque-Branche, où des jeunes comme toi s'impliquent dans la vie de la ville. Ils ont de super idées pour rendre notre ville encore meilleure ! Par exemple, ils ont réussi à obtenir un emplacement spécial dans le Coud'Coeur, où ils peuvent donner leur avis sur ce qui se passe dans la ville. Ils ont aussi eu une idée géniale : mettre des boîtes à idées dans des endroits où tout le monde peut les voir, comme des trésors secrets remplis d'idées. Les amis du CMJ pensent aussi à tout le monde. Ils veulent mettre en place une signalisation audio pour les malvoyants, pour qu'ils puissent traverser la route en toute sécurité. Ils organisent même une journée

spéciale pour nettoyer la ville, pour la garder propre et belle. Vous pouvez voir à quel point ils sont actifs ! Alisson Darques s'occupe du CMJ et elle est super contente de voir tous ces jeunes s'impliquer. Ils se réunissent une ou deux fois par mois pour discuter et faire des projets pour deux ans.

Des élections comme les grands

Il y a eu des élections pour choisir la maire et ses adjoints lors d'une grande assemblée. Les autres membres du CMJ sont maintenant comme des conseillers municipaux pour la ville. Pour être au CMJ, il faut simplement habiter à Coudekerque-Branche. Et une fois qu'ils sont ensemble, ils ont des équipes spéciales pour travailler

CHIFFRE

52 C'est le nombre de candidatures enregistrées dans toutes les écoles primaires pour intégrer le CMJ cette année, à Coudekerque.

sur différents thèmes, comme l'environnement, la sécurité routière, les écoles, les activités pour tous les âges, et bien plus encore ! Les amis du CMJ disent que, même s'ils sont jeunes, ils ont de super idées et ils sont prêts à prendre des responsabilités pour rendre la ville encore plus géniale. Certains de leurs projets pourront même être présentés au conseil municipal des adultes ! C'est super de voir des jeunes comme toi qui veulent s'investir dans leur ville, non ?

EN BREF

Les anciens du CMJ
Ils étaient 20 jeunes élus lors du précédent mandat ; la plupart ont rejoint le conseil municipal des ados :
Maire : Goudemez Paola
Adjoints : Corbeau Thaïs, Deram Alexia, Eugène Clémentine, Luycfasseel Tom, Saint-Ghislain Chloé (1^{ère} adjointe), Staelen Léo
Conseillers : Barras Isaline, Dauwe Abby, Delahaye Léo, Doville Tom, Fornet Maëlle, Laurent Anaëlle, Lefebvre Marina, Lefranc-Coulier Lùna, Lernould Alexandre, Ryckoort Constance, Scharre Justine, Staelen Tom, Verbeque Lilou.

Tous à la ferme !

Tous les jours, à la Ferme Vernaelde, les enfants découvrent plein de choses sur la nature et comment en prendre soin. Et c'est toujours super intéressants !

Pour terminer ce journal, j'ai une super histoire à te raconter à propos d'arbres, d'animaux et d'enfants de Coudekerque ! C'est une histoire spéciale qui dure depuis longtemps... à la Ferme Vernaelde.

Il y a un monsieur très gentil, que tu connais peut-être et qui s'appelle David Aernouts. Il s'occupe des arbres, des animaux et de la Ferme Vernaelde. Il y a environ 15 ans, il a eu une idée géniale. Il a dit : « *Pour trois naissances à Coudekerque, nous allons planter un arbre.* » Cela signifie qu'à chaque fois que trois bébés arrivent dans la ville, un nouvel arbre est planté. C'est comme un cadeau pour les enfants et la ville, et cela va durer très longtemps !

À la Ferme Vernaelde, il y a beaucoup de choses amusantes à faire. Il y a des chevaux, des animaux dans des enclos, un potager où poussent des légumes, et même un verger avec des arbres fruitiers. Les écoles viennent souvent ici pour apprendre des choses amusantes sur la nature. Par exemple, ils apprennent comment faire des boules de graisse pour les oiseaux, ou ils parlent du développement durable et des oiseaux. C'est comme une classe en plein air !

Environ 5 000 enfants viennent chaque année à la Ferme Vernaelde. Ils aiment tellement cet endroit qu'ils connaissent les prénoms des animaux qui vivent ici. Et devinez quoi ? Quand ils

viennent, ils peuvent faire ce qu'ils veulent, comme jouer avec les animaux ou se promener dans le jardin.

Si tu ne sais pas quoi faire, viens passer un bon moment à la Ferme Vernaelde !

C'est génial de voir comment les enfants de Coudekerque aiment la nature et les arbres. Cela montre à quel point ils se soucient de la Terre et de tous les amis à fourrure et à plumes. Alors, si tu ne sais pas quoi faire avec tes copains ou ta famille, viens passer un bon moment à la Ferme Vernaelde. Tu vas adorer !



Beaucoup d'événements sont organisés tout au long de l'année à la ferme : plantations et taille d'arbres, nourrissage des oiseaux, initiation à l'ornithologie, approche animale, visite des blockhaus, construction de cabanes d'affût, initiation au compostage, peinture paysanne, Halloween, chorale de Noël, chasse aux œufs... Ici, une course d'orientation pour les enfants !



Vous le reconnaissez ? C'est la mascotte du hérisson à Coudekerque !

Comment protéger le hérisson ?

À Coudekerque-Branche, depuis 2008, les parcs et les jardins n'utilisent plus de produits qui pourraient faire du mal aux petits animaux. Ils ont même construit des maisons spéciales pour les hérissons, avec des morceaux de bois et des branches pour qu'ils se sentent bien. Les gens qui s'occupent des jardins font attention à ne pas blesser les hérissons avant de tondre l'herbe.

Et chez toi ?

Tu peux fabriquer une maison pour les hérissons avec des branches et des feuilles dans un coin tranquille. Et tu peux leur donner à manger des petites croquettes au poulet (mais pas de lait, c'est pas bon pour eux !). Le reste, c'est la nature qui s'en charge, elle est super forte ! Et tu peux aussi mettre une petite maison et de la nourriture pour les oiseaux, ils seront contents.